# Urbest: des jeux extérieurs interactifs

Les jeux extérieurs pour enfants évoluent. Ils deviennent eux aussi connectés. Trois modèles sont à découvrir au salon Urbest

est LA nouveauté du 24' salon Urbest à Metz-Expo, le rendez-vous des spécialistes de l'espace public. Pour la première fois, la société Yalp, implantée aux Pays-Bas, présente des équipements extérieurs interactifs.

### Connectés

« Nous sommes partis du constat que de nombreux enfants et adolescents ne sont plus intéressés par les jeux traditionnels qui représentent encore 75 % de notre chiffre d'affaires. Or, il est important qu'ils sortent et bougent, explique Stef Berckmans, directeur marketing pour la France et la Belgique. Il y a onze ans, nous avons donc créé des jeux nouvelle génération, plus en adéquation avec leurs envies. »

## Trois modèles à découvrir

À Metz-Expo, les visiteurs peuvent en découvrir trois. Une cabine de DJ en plein air permet de mixer de la musique et de l'amplifier. Et donc de la partager. Avec l'aire de jeux électroniques, les enfants peuvent s'amuser à plusieurs autour de bornes qui donnent des instructions et comptent les points. Et puis il y a le tir au but: une grande cage de football numérique, qui propose treize jeux différents, distribue cartons rouges et félicitations, annonce les scores, le tout en musique. Mieux: « Avec leur smartphone, les jeunes peuvent entrer leurs scores et les partager avec les joueurs du monde entier. »



Alors que les jeux extérieurs en bois sont de plus en plus plébiscités par les collectivités locales, les jeux interactifs font leur apparition. Photo Maury GOLINI

### Carte 3 G

Leur prix? De 20 000 à 30000€ environ, «soit à peu près le tarif d'une aire de jeux classique». Auxquels il faut ajouter 500 € de contrat d'entretien annuel. «Chaque jeu fonctionne avec une carte 3 G, ce qui permet une connexion optimale, ainsi qu'une maintenance à distance. » Dans les communes, les personnes chargées de leur fonctionnement téléchargent une appli sur leur smartphone qui leur permet, par exemple, de programmer les heures et les jours de fonctionnement des jeux. Ou leur volume sonore.

# **Ultrarésistants**

Reste la question de leur durabilité. « Nous en avons 524 un peu partout dans le monde. Le premier a été installé en 2006, et il fonctionne toujours. » La pluie, le gel, le vent, ou la canicule ne sont, semble-t-il, pas un problème: « Nous avons des jeux dans le cercle polaire, d'autres au nord du Sahara, et nous n'avons jamais eu d'avarie, alors en Lorraine, ça devrait aller aussi », sourit Stef Berckmans.

Il y a peu, deux Center Parcs français ont investi dans cet équipement, ainsi qu'une commune de la région parisienne... Et des contacts ont d'ores et déjà été pris en Lorraine...

Sandra CRANÉ

Le salon Urbest est ouvert aujourd'hui, de 9 h à 17 h à Metz-Expo.